

## 学校だより

令和7年6月13日

# しいの実

第7号

鈴鹿市立鈴西小学校

学校教育目標 「仲間と関わり合いながら確かな学力と人権感覚を身に着け、たくましく生きる子の育成」

### ■ 中学年サーチ学習

第6号で高学年のサーチ学習について紹介したところですが、今回は中学年のサーチ学習について紹介します。

中学年では、「防災学習 自分のいのちを守るための行動を考えよう」をテーマに学習活動を始めました。地域においても、ここ数年ひどくなっている大雨や台風、年々発生確率が高まっている南海トラフ地震等にかかわって、防災意識が高まっています。そこで、地域では実際にどのような防災の活動が行われているのか、自分たちでできることはないのだろうか等について考えることを目的に学習を進めることにしました。

まず、地域でどのような防災活動が行われているのかを知るために、6月5日（木）に久間田公民館を見学させていただきました。



子どもたちは、普段何気なく近くを通過したり、地域の行事があるで行ったりする公民館ですが、どんな役割があるのかあまり知っている様子がありませんでした。今回公民館の職員さんのお話を聞くことで、①地域の皆さんの生涯学習の場としての役割 ②地域の人が地域の問題等について相談する場所としての役割 ③災害時の避難所としての役割等があることがわかりました。また、災害時のため食料や飲料水の備蓄を3日間分準備しておくことや、備蓄の食料や飲料水について古くなったものから順番に食べ、新しいものと順次入れ替える「ローリングストック」についても教えていただきました。

今回教えていただいたことをもとに、地域防災の学習を深めていきます。久間田公民館の皆様お世話になりました。ありがとうございます。

### ■ 交通安全教室

鈴西小学校では、毎年6月初旬に交通安全教室を実施しています。対象は3年生と6年生です。3年生は、体育館で自転車の正しい乗り方や路上を走るにあたって注意すべ

きことを教えていただき、6年生は運動場で実際に自分の自転車を運転し、制動距離を知ったり安全な運転方法を知ったりする講習を受けることになっております。今年は、6月10日（火）に実施されましたが、残念ながら雨天となってしまったため、6年生の運動場での講習が体育館での講習に変更になりました。



自転車に乗るときの「はひふへほ」です。  
 は ハンドルブレーキで止まる  
 ひ 標識を守る。  
 ふ ふざけない。  
 へ ヘルメットをかぶる。  
 ほ 歩行者を守る。



信号が黄色の時はどうしますか？  
 「急いで渡る。」かな？  
 いやいや、信号が黄色の時は止まりましょう。  
 信号や交通標識について教えていただきました。



うしろ向き  
 自転車の正しい乗り方を教えていただきました。



教えてもらったことを基に、指導員さんの乗り方でよくないところをチェックしています  
 左右を見ないと危ないよ  
 「とまれ」で止まらないとダメー！！

子どもたちは、交通安全指導員の皆さんのお話を聞き、正しい自転車の乗り方について改めて知ることができていました。鈴西小校区は広い上に、自動車の交通量が多い道路もあり、交通事故の被害者になる可能性が高い校区といえます。また、最近ではたとえ小学生であっても、正しい自転車の乗り方をしていないことで事故を起こしてしまった場合は加害者になってしまう事例もあります。子どもたちが、被害者にも加害者にもならないために、各家庭でも正しい自転車の乗り方について子どもたちと話し合っていたいただきたいです。

### ◎令和7年度新規の学校ボランティアを募集しております。

ボランティアの募集について、6月3日付保護者向け文書でお伝えしたところですが、地域の皆様には配付できておりませんでした。そこで、ボランティア参加申し込み文書を深伊沢公民館と久間田公民館におかせていただきましたので、興味のある方は是非文書を手にとっていただき、参加をご検討いただくと幸いです。もちろん学校に来ていただいても対応します。よろしくお願ひします。